



**El 28 de abril concretó la compra del 40% de oEnergy**

# MARTÍN BORDA DEBUTA EN ENERGÍA RENOVABLE con plan por US\$ 3.800 millones en sistemas de almacenamiento a gran escala



HUAWEI

Primeros fue la venta de Salar Blanco a Codelco, luego el ingreso a la minera Sierra Atacama. Y ahora, acaba de entrar a uno de los principales actores en pequeñas centrales de generación. "El Grupo Borda tomó la decisión de participar en iniciativas que estuvieran vinculadas al proceso de transición energética", dicen en el grupo. • **JESSICA MARTICORENA**

**E**l año pasado, el empresario Martín Borda Mingó —fundador de la salmoneira Multexport, la segunda exportadora más grande de Chile— buscó agrupar, organizar y potenciar sus inversiones. Así, surgió Grupo Borda, el *holding* que reúne bajo una matriz a empresas de industrias consideradas estratégicas para los desafíos de la tran-

sición energética: litio, cobre, producción de e-combustibles con hidrógeno verde, generación solar y eólica, y almacenamiento eléctrico.

La más reciente incorporación al portafolio es oEnergy. A fines de abril, el Grupo Borda concretó la compra del 40% de la propiedad. Fundada en 2013 por Ricardo Sylvester y Yuri Andrade, la firma evolucionó desde sus inicios en energía solar residencial, hasta consolidarse como uno de los principales ac-

tores del parque de Pequeños Medios de Generación Distribuida (PMGD) solares del país, centrales que tienen una potencia instalada máxima de 9 MW.

En operación y mantenimiento, oEnergy tiene 500 MW, en 100 parques, emplazados entre Loncoche, Región de La Araucanía, y Copiapó.

"El ingreso del Grupo Borda potencia una nueva etapa para oEnergy, orientada a su consolidación como empresa especiali-

zada en soluciones de almacenamiento a gran escala, elemento crítico para alcanzar la meta país de descarbonización", comenta Sylvester, gerente general de oEnergy.

En los últimos años, Borda concretó otros dos negocios: vendió a Codelco Lithium Power International, firma australiana en que el empresario chileno tenía la mayor participación, con el 31% de la propiedad, y cuyo activo principal es el proyecto de litio Salar Blanco, en el salar de Maricunga. La firma fue vendida en US\$ 244 millones. Además, el año pasado, Borda entró a la propiedad de la minera de cobre Sierra Atacama, de familia Puchi. Hoy están en proceso de viabilizar esa operación.

Carlos Alberto Reyes, director de Grupo Borda y presidente de oEnergy, explica la motivación para concretar la reciente adquisición.

"El Grupo Borda hace un tiempo tomó la decisión de participar empresarialmente en iniciativas que estuvieran vinculadas al proceso de transición energética. Estamos en la industria del litio, en minería, y estábamos proactivamente buscando empresas que estuvieran desarrollando líneas de negocios sinérgicas con la transición energética. Y oEnergy ha sido pionera en las energías renovables no convencionales y es absolutamente compatible y sinérgico con la visión que estábamos adquiriendo como Grupo Borda".

Las partes se conocían desde hace años, pero el link se produjo el segundo semestre del año pasado, en el marco del ChileDay en Londres. La operación —cuyo monto de inversión mantienen en reserva— se materializó el 28 de abril pasado.

"oEnergy estaba en búsqueda de un socio estratégico para expandir sus operaciones y proyectos, y había una convergencia total de intereses. Tenemos el 40% de la propiedad, miramos esto como una alianza estratégica, no nos interesa tomar el control", menciona Reyes.

¿Aumentar la participación o sumar nuevos socios?